



# NUEVA ALCARRIA

Órgano de F. E. T. y de las J. O. N. S.

Se publica los sábados | Administración: González Hierro, 4. Teléf. 351 | Precio número, 25 cts.

## ENEMIGOS DE ESPAÑA

Ya hemos señalado en días anteriores al comunismo como cáncer corrosivo que disgrega y corrompe la sociedad, enemigo claro, neto, perfectamente delimitado de nuestra Patria. Por su desaparición, la heroica División Azul sigue escribiendo páginas de gloria sobre la helada estepa rusa.

Pero queda aún otro enemigo no menos temible y disolvente, que odia mortalmente nuestra España y trabaja sin cansancio en la sombra por atenazarla en sus monstruosas garras. Enemigo cauto y solapado que nunca da la cara, pues sus medios de lucha son la traición, el bulo, el rumor: tal es la Masonería, esa tenebrosa secta a la cual España debe nada menos que la disolución de un Imperio donde el sol no se ocultaba.

Por que son ya siglos los que España lleva en pugna contra este cáncer que a punto estuvo de disgregarla. Enemigo de su unidad, porque sabe que destruida debilitará de tal modo su fortaleza que puede ser instrumento fácil de sus turbios manejos. Enemiga de su grandeza, porque sabe que, asentada en bases cristianas de sentido ecuménico, lograría en el mundo un orden y una conciencia (hispánicos), contra los cuales la Masonería lanza sus ofensivas más cruentas. Enemiga de su libertad, porque intenta hacer a nuestra Patria esclava de extrañas potencias que siguen sus dictados.

Hoy nos alienta en la lucha contra la secta del triángulo, la experiencia, amarga, dolorosa, de unos siglos en que vimos como España, intoxicada por sus agentes encaramados en el poder, caminaba aceleradamente a quedarse sin el pulso que nuestro José Antonio buscó y halló en el instante crítico y decisivo, oportuno para su salvación.

Mas la Masonería no ha cesado en sus turbios manejos. Al contrario, continúa en la sombra su acción antihispana y lanza aún envenenadas consignas a los que la vendieron su conciencia y su acción. Pero España la vigila y la conoce y su fuerte Falange la descubre y la reduce, deshaciendo su innoble tinglado.

Peligroso enemigo la Masonería. Contra él lanzamos hoy nuestro ¡alerta!, viendo como a veces, es servida por seres inconscientes, añorantes de una bobalicona «normalidad» o de una abyecta servidumbre que, si bien puede producir beneficios materiales, no son sino a costa de un renunciamento total del modo de ser hispano.

¡Arriba España!

## DIVISION AZUL

La misa que todos los meses se celebrará por los Caídos de la heroica División Azul, se celebrará mañana, día 28, a las ocho de la mañana, en la iglesia de Nuestra Señora de la Antigua.

## Reportajes histórico-artísticos alcarreños

### La Cofradía de "La Caballada" en la villa de Atienza

#### El Caudillo, su tercer Prioste honorario

De los castellanos de antaño, sobrios, recios, austeros y fieles guardadores de lo tradicional, quedan apenas algunos pequeños restos diseminados por escondidos lugares, que en la mayor parte de los casos son desconocidos y aun despreciados por aquellos que más debieran de imitar las virtudes raciales conservadas celosamente durante siglos y siglos por nobles villas y pueblos hidalgos.

Uno de estos limitados castellanísimos rincones es, sin disputa, la villa de Atienza.

Enclavada al norte de la provincia, jamás ha disentido de su inmutable norma de lealtad y rectitud de ánimo a través de muchos siglos de historia y de numerosas pruebas de su quintaesenciada fidelidad.

Quizás la misma aridez y desolación del paisaje que rodea a Atienza, junto a las inclemencias de su despiadado clima, han influido en la petrificación de sus costumbres; pero lo cierto es que este histórico pueblo conserva maravillosamente su estampa medieval y su secular existencia, en todo desprovista de las sibaríticas comodidades propias de la muelle y regalona civilización moderna.

Una de las antiquísimas cosas que mayor tipismo y relieve histórico prestan a esta villa hidalga, es la centesimaria y famosa Cofradía de la Santísima Trinidad, popularmente conocida con el gráfico nombre de «La Caballada».

#### Su origen

Con motivo de los disturbios y perturbaciones ocasionados en Castilla en el siglo XII por la abierta rivalidad de Castros y Laras al disputarse ambas familias la tutoría del huérfano Alfonso VIII, intervino en la contienda para solucionar el conflicto Fernando II de León, tío del infantil rey, quien escudándose en este pretexto acariciaba la idea de apoderarse del poderoso reino de su

sobrino; pero don Manrique de Lara, para evitarlo, en vez de entregarle el pequeño rey, lo confió a la custodia de los leales atencinos, que juraron defender aun a costa de sus vidas la libertad de Alfonso VIII.

No obstante, el monarca leonés no desistió de su empeño, pues sitió con sus tropas a Atienza seguro de que no podría ser grande la resistencia que le ofreciera la osada villa. Mas a pesar de que carecían los sitiados de hombres, armas y víveres y de que sus fortificaciones se encontraban en pésimas condiciones, prolongóse la defensa durante días y días, aunque sufriendo innumerables privaciones y penalidades sobre todo a consecuencia del obligado racionamiento. Su inexpugnable castillo—una peña muy fuerte—fue rápidamente acondicionado para una desesperada defensa, sin esperanza de socorro alguno, pues la apurada situación de los Laras en Castilla no dejaba lugar a dudas.

Después de largos consejos y reuniones se convino en que la mejor solución del conflicto era hacer salir de Atienza a don Alfonso, empresa harto arriesgada para la que se ofrecieron voluntaria y desinteresadamente los arrieros y mercaderes del pueblo, que seguramente estaban ya agrupados en Hermandad. Para ello prepararon larga recua de caballerías que atravesó desembarazadamente el campamento leonés, la mañana del domingo, Pascua de Pentecostés de 1162, como si salieran para una de sus acostumbradas correrías. En uno de los mulos montó un arriero envuelto en pesado y amplio capotón, que llevaba entre sus brazos al infantil rey vestido burdamente a la manera de los demás recueros.

Como esperaban los atencinos, no sospecharon al pronto los centinelas de los sitiadores de la inesperada estratagema tan perfectamente urdida

(Pasa a la pág. 3.)

## Concurso nacional de arte entre el Frente de Juventudes

Por la Asesoría Nacional de Cultura y Arte del Frente de Juventudes, se han organizado unos concursos de canciones por Escuelas, canto y música para solistas, arte literario, rondallas, consignas escenificadas y pintura y dibujo, que tendrán lugar en Provincias. Estos concursos serán por eliminatorias entre provincias, cupiendo a ésta de Guadalajara el honor de competir con las de Ciudad Real, Madrid, Cuenca, Toledo y Cáceres, en nuestra ciudad, con arreglo a esta distribución:

Arte literario; 15 de marzo.  
Consignas escenificadas (teatro y arte); 8 de mayo.  
Rondallas; 9 de marzo.  
Canciones (por escuelas); 9 de marzo.  
Solistas de canto y música; 9 de marzo.  
Pintura y dibujo; 25 de abril.

A estos concursos deberán concurrir camaradas de nuestras Falanges Juveniles de Franco, admitiendo asimismo a los aprendices que voluntariamente lo soliciten.

## Una nueva obra de nuestro cronista

Con el título «El Arte retrospectivo en la provincia de Guadalajara» se ha puesto a la venta una notable colección de estudios monográficos, profusamente ilustrados con hermosas láminas en fototipia, debidos a la pluma incansable de nuestro cronista provincial Dr. Layna Serrano. Esos estudios histórico-descriptivos se refieren a la capilla del Cristo, en Atienza; iglesia de Santa María, en Alcocér; parroquia del Salvador, en Cifuentes; la iglesia de Mondéjar, su retablo y el del convento de Almonacid de Zorita; las tablas de San Ginés, en Guadalajara; una Cruz de Becerril, en La Puerta; la iglesia de Alustante, Alonso de Covarrubias y la iglesia de la Piedad, en Guadalajara. El subido interés de esos trabajos, resulta aún mayor en los que se refieren a las iglesias de Cifuentes, Alcocér y Mondéjar, pues gracias a ellos perdurará el recuerdo de las relevantes joyas artísticas que oteaban y fueron destruidas en la época roja.

MUJER: Lee «Medina», la revista de la Sección Femenina.

## El órgano y la función en los accidentes del trabajo

Al hablar de Seguros Sociales en el trigésimo quinto aniversario fundacional del Instituto Nacional de Previsión, parece como si una fuerza superior nos obligara a remontarnos a leyes básicas, sustantivas e innatas, fundamento de todo el sentido social de las modernas legislaciones nacionales.

Por eso, tratar de Leyes Sociales, supone trasladarnos más allá del 908 y calar hondo en los balbuceos del 900. Los partidos políticos que en turno de comensales se sentaban en el banquete de depilación, malbaratando la hacienda nacional en la perpetua orgía de las «artes» de gobierno, sintieron en sus carnes el aguijón medroso de las subversiones y violencias, gestadas por los propios procedimientos de la función estatal, dijéramos más bien, función personal del clásico y consabido zancadilleo turnante.

La ley de 30 de enero de 1900 de protección a las mujeres y niños, junto los pilares en que había de apoyarse toda la legislación posterior, que, en realidad, sólo realizó una ampliación de aquellos inconmovibles principios. Aquí podemos decir que se inicia la campaña de contrarrevolución social, dando un sentido cristiano a la concepción obrerista.

Hasta el año 1931, el derecho de accidentes del trabajo sufrió pocas modificaciones. En ese año se amplía a la agricultura, y en el año 1933, finalmente, se dicta la nueva ley de Accidentes del Trabajo en la Industria. Como consecuencia del Convenio de Ginebra, se da carácter obligatorio al Seguro, se establecen las indemnizaciones en forma de renta y se crea la Caja Nacional.

La ley de 4 de julio de 1932, establece el órgano estatal adecuado para la realización y administración del Seguro, que bajo el signo vivificador, enseña y guía que es el Instituto Nacional de Previsión, aparece a la vida con la denominación de Caja Nacional de Seguro de Accidentes del trabajo.

La vida fecunda de tan importante organismo va, por tanto, ligada a la esfera de acción del Instituto Nacional de Previsión, que es tanto como hablar de espíritu de disciplina y sacrificio, trabajo eficaz y silencioso; trabajo, en fin, de laboratorio. Centro donde se da forma y vida al programa de Justicia Social Cristiana, que comienza a intensificarse en forma nacional-revolucionaria al advenimiento de las victoriosas banderas de Franco, con lo que es la sal del Nacional-Sindicalismo: el Fuero del Trabajo.

Y así, en el campo social se empieza la siembra con emulaciones internas, con batallar creciente, impacientes por conseguir la meta infinita de dotar a los semejantes con los mayores dones terrenales, suavizando la aridez de los cotidianos quehaceres, en figurada forma de terrenos ángeles, encarnados en el cuerpo—hasta hace poco rígido—de los Gobiernos.

Aparece tras la preocupación y perfeccionamiento de las leyes de accidentes, la Clínica del Trabajo (única en su género); el establecimiento de las provinciales, cuya presencia se inicia; la ampliación de la legislación (Decreto de 3 de septiembre de 1941), amparando con carácter obligatorio, la enfermedad profesional llamada Silicosis.

Desvelo tras desvelo; los hombres que rigen la Institución van dejando jalones de su propio ser en el amor por el desvalido, en la restitución honrosa del ser que al sufrir un siniestro y quedar incapacitado, habría de quedar al margen de la vida normal de los hombres, acumulando el enorme peso del remordimiento que gravitaría sobre la Sociedad, para transformarle por medio del Organismo estatal que, bajo el signo de los guiones y banderas triunfadoras del período imborrable de julio de 1936 a abril de 1939, y sin cejar en el empeño de completar el cerco al marxismo, realizando el programa social-revolucionario más avanzado del siglo, con las armas de una paz yugada a las cinco flechas rojas de nuestra Falange.

A. GARCÍA.

Delegado del Instituto Nacional de Previsión.

## El ministro de la Gobernación en la Leprosaría Central de Trillo y en el Monasterio de Lupiana

### Visitó con atención las obras de la leprosería

El día 24 llegó a nuestra ciudad el excelentísimo señor ministro de la Gobernación, acompañado del director general de Sanidad, señor Palanca. Tras breves momentos de permanencia en nuestra ciudad se dirigió a Trillo, donde visitó la leprosería nacional que se construye allí. El camarada Blas Pérez González, fué acompañado por el gobernador civil de la provincia, camarada Juan Casas, el director del nuevo establecimiento, doctor Such (director, hasta ahora, de la leprosería de Fontilles), los arquitectos de la obra y las jerarquías locales de Trillo. Recorrió con detenimiento todas las obras y dependencias del establecimiento y terrenos colindantes. El

doctor Such expuso los proyectos estudiados y explicó el emplazamiento de los servicios que han de completar esta importante estación de auxilio a los leprosos.

El ministro de la Gobernación, entregó un premio a un obrero distinguido por su ejemplar comportamiento y conversó animadamente con las autoridades locales de Trillo. A su regreso a Madrid, se detuvo en el Monasterio de Lupiana, examinando las importantes obras de reconstrucción que su propietario ha realizado. En este lugar fué cumplimentado por el presidente de la Diputación y alcalde de nuestra capital, regresando a primera hora de la tarde a Madrid.

## Se incorporan a filas los reclutas del reemplazo de 1943

El «Boletín Oficial del Estado» ha publicado, el día 25, la siguiente:

Orden por la que se dispone la incorporación a filas de los reclutas pertenecientes al reemplazo de 1943, alistados con arreglo al decreto de 14 de marzo de 1942 y que se encuentren ingresados en Caja con la clasificación de «Útiles para todo servicio». La orden dispone que el próximo 7 de marzo se verificará en las Cajas de Recluta el sorteo prevenido por decreto del 10 de agosto de 1935, del que serán excluidos los que en la actualidad se encuentren prestando servicio en unidades armadas del Ejército de Tierra y Aire.

los que tienen concedidos los beneficios de prórroga de incorporación a filas de segunda clase y los pertenecientes a la Milicia Universitaria. Estos dos últimos grupos serán destinados a Cuerpo con arreglo a las órdenes y normas dictadas para los pertenecientes a los reemplazos movilizados y que se encontraban en las mismas condiciones. La concentración en la Caja de Recluta tendrá lugar los días 20, 21 y 22 de marzo para los destinados a África, que empezarán la incorporación a su destino el día 24, y los días 1, 2 y 3 de abril, para los destinados a la Península, empezando la incorporación el día 6.

SECCIÓN RELIGIOSA

## Id a trabajar a mi viña

La Iglesia, que tan servida queda con la parábola del grano de mostaza, tiene ocasión de servir a su vez a las almas de modo admirable con esta parábola del Señor de la viña, porque se presta a despertar entusiasmo en el cumplimiento de los deberes cristianos. El sacerdote no sólo admite a trabajar a los fieles cuando los regenera con las aguas del Bautismo, sino que después les ayuda a trabajar en esa viña para merecer eterna recompensa. De modo, que desde que nacemos hasta que morimos, encontramos a la Santa Iglesia ofreciéndonos su concurso para merecer la corona incorruptible. Pero no sólo nos anima esta parábola a ser cristianos y a cumplir como tales, sino que a todos da aliento y esperanza, porque no sólo nos llama el Señor en todas las edades, sino que llama a todos los hombres y a todas las mujeres. La mujer recibe las aguas regeneradoras del Bautismo lo mismo que el hombre; es como el hombre, llamada a trabajar en la viña del Señor, y con el hombre participa de todos los demás Sacramentos. También para la mujer existe la eterna recompensa, y también la mujer tiene una importante misión que cumplir en la religión del crucificado. Como religiosa, tiene la mujer una misión importantísima en la vida de la Iglesia. La juventud también interresa grandemente a la viña del Señor. A todos, pues, se llama, y si siempre, desde que la Iglesia existe, han sido llamados todos por igual al seno de la Iglesia, mucho más en estos tiempos en que la Religión verdadera es tan perseguida. La Iglesia, pues, cumple con recordar a todos esta parábola, su propia misión, y si es santa esta obra, es encantadora además, porque al hacerlo ayuda a conseguir la eterna salvación.

**Doctor. E. Maestre Dávalos**  
**OCULISTA**  
DEL INSTITUTO RUBIO  
CONSULTA:  
Martes, de 10 a 1.  
Sábados, de 10 a 1 y de 4 a 6.  
Plaza de Don Pedro, número 1 - Guadalajara  
GRADUACION DE LA VISTA  
Aprobado por la Censura Sanitaria con el n.º 4

## Cultos semanales

**Guión litúrgico**  
Domingo, día 28 de febrero. Dominica de Sexagesima. Rito semidoble. Color morado. Misa propia sin Gloria. Segunda, oración «A. Cunctis». Tercera, libre o imperada. Credo. Prefacio de la Santísima Trinidad.  
Día 5. Primer viernes. Misa de la Dominica precedente. Rito simple. Color Morado. Segunda oración «A. cunctis». Tercera libre, o imperada.

### Iglesia de San Nicolás

El día 5 de marzo, primer viernes de mes, será la Comunión del Aposolado, a las nueve, y los Ejercicios de la tarde, a las siete.  
Se suplica la asistencia para conseguir la Promesa del Sagrado Corazón a las que comulgan los primeros nueve viernes.

**COMPRO**  
**Garrapas vacías**  
para tratar, en la Fábrica de aguardientes  
**Hijo de GREGORIO GARCIA**

**ALMORRANAS** FISURAS, FISTULAS, VARI- CES, ÚLCERAS.  
Tratamiento por electrocoagulación, o por inyecciones esclerosantes.  
**El Doctor Ximénez Herraiz**, especialista de Madrid, pasará consulta y hará tratamientos en Guadalajara los martes, de 9 a 11, en Generalísimo Franco, 19 - principal CENSURA SANITARIA NÚMERO 8

## Reportajes locales

(Viene de la pág. 4.ª)

ranza del mañana en esta clase de labores en la provincia.

He de hacer constar también que, por cuenta de la Jefatura de Artesanía, hay en Madrid una camarada especializándose en juguetería y muñequería, de la cual tenemos tan buenas noticias, como es la de que la han colocado de maestra de hacer pelucas: tal es la habilidad que ha adquirido en ello.

—Para terminar, ¿hay algunos proyectos?

—El principal, por ahora, es la creación de una Cooperativa del esparto para centralizar la venta de sus productos y poner al frente de ella un maestro que les capacite para aprender a elaborarlo con más variaciones. Una de las labores que interesa enseñarles, es a hacer capachos para los molinos aceiteros, pues cuesta mucho traerlos de otras provincias, y en ésta se usan mucho.

Esta es la situación artesana de nuestra provincia, explicada tan amablemente por la jefe provincial de la Obra Sindical «Artesanía», camarada Jorja Alonso, que con tanta actividad trabaja por el resurgimiento de este arte popular en nuestra tierra.

No olvidamos tampoco el esfuerzo del delegado provincial de Sindicatos y vicesecretario de Obras Sindicales, camarada Gonzalo Sánchez de Roa, que desde su puesto labora tan acertadamente, uniendo las Obras Sindicales para conseguir los más fructíferos resultados.

A. A. A.

## Se vende un terreno

en la Llanilla del Amparo.—Razón: Sr. Cortés, plaza de Moreno, 4 (Taller de reparaciones de pianos).

**KATIUSKAS!**  
Arreglo toda clase de artículos de goma.  
Especialidad en arreglo de KATIUSKAS  
**Angel de la Cruz**  
Plaza de Dávalos, 1 (Almacén de gomas)  
**GUADALAJARA**

## Se venden vacas del primer parto

recién paridas, procedentes de Santander.—Razón, San Miguel, núm. 12. Teléf. 146. Guadalajara.



## DEPORTES

### BALONCESTO

El pasado domingo, se jugó en el campo de Chamartín, el partido de baloncesto del campeonato regional de primera categoría, Madrid-E. D. de Guadalajara.

Empezó el encuentro llevando seis cestos de ventaja por parte de nuestros muchachos. Durante todo el primer tiempo hizo Guadalajara, un magnífico partido, con su rapidez característica y además con una técnica que dejaba desconcertados a los jugadores contrarios.

No ocurrió así en el segundo tiempo, en el que el Madrid hizo todo lo que sabía, sacándonos al finalizar el partido seis cestos de ventaja y terminando el encuentro con la victoria suya por 27-15.

Por nuestro equipo jugaron y marcaron Tavira (8), Sulé (2), Bermúdez (2), Medrano (3) y Alfonso Luis, que iba de reserva, no actuó.

La clasificación general no varía en los primeros puestos, siguiendo ocupando Guadalajara el tercer puesto, sin esperanza ya de ocupar el segundo, pues el S. E. U., que lo ocupa, le lleva tres puntos de ventaja.

No ocurre igual con el Liceo Francés, nuestro inmediato seguidor, que se encuentra tan solo a un punto de nosotros, esperando cualquier descuido para ocupar nuestro puesto.

Damos, pues, al Madrid y al S. E. U. por clasificados para el campeonato de España, en el que ha estado a punto de participar nuestro equipo. ¿Será el próximo año?

Difícil partido el que tendrá lugar mañana en campo no designado todavía, ya que era pensamiento jugarle en el Frontón Moderno, entre E. y D. de Guadalajara y Gredos de Avila, que el pasado domingo se dejó arrebatarse la victoria por el S. E. U. por la mínima diferencia de un punto de ventaja. ¿Pronóstico? Si se portan nuestros muchachos como en Madrid, el pasado domingo, un triunfo de nuestro equipo.

BULON.

**Transportes con camiones**  
**Rafael González**  
Servicios en el acto por disponer de gasógenos  
López de Haro, 4 - Teléf. 228 - Guadalajara

**Leña** se vende para cocinas, gasógenos, etc. Ronda de San Antonio, 1 (junto al Matadero).

## De nuestros abuelos

Del 21 al 28 de febrero de 1897

La efemérides principal de esta semana marca un hito glorioso en el camino de la modernización alcarreña.

Me refiero a la inauguración del alumbrado eléctrico en nuestra ciudad.

Muy pocos serán, de cuantos la presenciaron, los que no recuerden con verdadera satisfacción la tarde del señalado sábado, 27 de febrero de 1897.

Desde horas antes de la prefijada para el acto, gran cantidad de público se estacionó en la calle del Museo, frente a la fachada de la Central Eléctrica. A las siete menos cuarto de la tarde, en presencia del excelentísimo señor gobernador, del Ayuntamiento en pleno, del diputado a Cortes, señor conde de Romanones y de otras ilustres personalidades, procedió a bendecir el edificio, generador y máquinas, el reverendo arcepreste regente don Nicolás Vázquez, párroco de San Nicolás, quien pronunció a continuación un breve discurso.

A las siete y cuarto en punto, el gobernador civil señor Betegón y el alcalde don Manuel María Valles, pusieron en movimiento sendas máquinas, inundándose la capital, por primera vez, de luz artificial, clara y brillante, hasta entonces desconocida por muchos.

En la plaza Mayor y en el Jardín lucían dos resplandecientes arcos voltaicos que los entusiaslaban a la multitud que los contesplababa.

Para celebrar tan fausto acontecimiento, se verificó el primer baile con luz eléctrica en la plaza Mayor a los acordes de la banda de música del Ayuntamiento.

Así, pues, esta tarde se cumple el cuarenta y seis aniversario de la inauguración del alumbrado eléctrico en Guadalajara.

**Al contado** se compra toda clase de hierros y metales a precios elevados en los grandes  
**ALMACENES DE CHATARRA**  
**M. CARRERA**  
Dr. Creus, 13 (junto al Cuartel de la Guardia Civil). Teléfono 162  
**GUADALAJARA**

## Se venden tres puertas

de calle en muy buen estado.—Razón: Vicente Marqueta.—Dr. Mayoral, 3

## Se vende atadora

Mc. Cormick de ocho pies, en perfecto estado. Propia para tractor.—Diríjanse «Hacienda de Roa», Drieves (Guadalajara), o a D. Gonzalo Sánchez y de Roa, Generalísimo, núm. 23 Guadalajara.

## Delegación de Abastecimientos

Racionamiento para la próxima semana

Durante la próxima semana se racionará en los comercios de ultramarinos los siguientes artículos por persona, en las cantidades y precios que se indican:

- Aceite**, cuarto litro, 1'15 pesetas, cupón 6 de aceite.
- Azúcar**, 125 gramos, 0'40, cupón 4 de azúcar.
- Judías**, 100 gramos, 0'30, cupón 3 de legumbres.
- Garbanzos**, 100 gramos, 0'30, cupón 4 de legumbres.
- Lentejas**, 100 gramos, 0'30, cupón 5 de legumbres.
- Patatas**, 4 kilos, 3'40, cupón 8 de patatas.
- Mantequilla**, 50 gramos, 4'15, cupón 26 de varios.

Asimismo, durante la próxima semana, se efectuará el racionamiento de carbón vegetal o mineral, previo corte del cupón número 27 de varios, y otro de picón o herraj, previo corte del cupón número 28 de varios, con arreglo a los tipos de ración y precios que a continuación se indican:

**Carbón vegetal o mineral.**—Cartillas de persona, 4 kgs. por cartilla; de dos a tres, 10 kgs. por cartilla; de cuatro a seis, 12 kilogramos por cartilla; de siete en adelante, 14 kgs. por cartilla.

**Precio del carbón vegetal por ración**

Ración de 4 kilos..	2'40 ptas.
» de 10 » ..	6'00 »
» de 12 » ..	7'20 »
» de 14 » ..	6'40 »

**Precio del carbón mineral en sus diferentes clases**

<b>Granza.</b>	
Ración de 4 kilos..	0'75 ptas.
» de 10 » ..	1'85 »
» de 12 » ..	2'20 »
» de 14 » ..	2'60 »

<b>Grancilla.</b>	
Ración de 4 kilos..	0'75 ptas.
» de 10 » ..	1'85 »
» de 12 » ..	2'20 »
» de 14 » ..	2'60 »

<b>Galletilla.</b>	
Ración de 4 kilos.	0'90 ptas.
» de 10 » ..	2'15 »
» de 12 » ..	2'60 »
» de 14 » ..	3'05 »

<b>Galleta.</b>	
Ración de 4 kilos..	0'95 ptas.
» de 10 » ..	2'30 »
» de 12 » ..	2'80 »
» de 14 » ..	3'25 »

<b>Galletón.</b>	
Ración de 4 kilos..	0'95 ptas.
» de 10 » ..	2'30 »
» de 12 » ..	2'80 »
» de 14 » ..	3'25 »

**Picón.**—Cartillas de una persona, tres kgs. por cartilla, 1'20 ración; de dos a tres, ocho kgs. por cartilla, 3'20 ración; de cuatro a seis, diez kgs. por cartilla, 4'00 ración; de siete personas en adelante, doce kgs. por cartilla, 4'80 ración.

**Herraj.**—Cartillas de una persona, tres kgs. por cartilla, 2'40 ración y 0'80 kgs.; de dos a tres, ocho kgs. por cartilla, 6'40 ración y 0'80 kgs.; de cuatro a seis, diez kilos por cartilla, a 8'00 ración y 0'80 kgs.; de siete personas en adelante, doce kgs. por cartilla, 9'60 ración y 0'80 pesetas kgs.

Aquellas personas que no recibían su racionamiento en la cantidad que se expresa y durante toda la semana, podrán dirigir sus reclamaciones a esta Delegación Provincial de Abastecimientos y Transportes, y Fiscalía Provincial de Tasas.

Guadalajara, 26 de febrero de 1943.—El gobernador civil, Juan Casas.

**PÉRDIDA**  
De una pulserita dorada con una medallita de la Virgen del Pilar, con las iniciales G. M. Se gratificará a quien la devuelva en la calle de Luis de Lucena, núm. 9, segundo.



**LA SEÑORITA**

# Julia Pérez Ramos

Falleció en Guadalajara el día 22 de Febrero de 1943  
A los 20 años de edad  
HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS

— R. I. P. —

Sus desconsolados padres don Antonio Pérez y doña Manuela Ramos; hermanos María, Adela y Tomás; hermano político don Jesús Ramos, abuelo, sobrina, primos y demás familia:

**RUEGAN la tengan presente en sus oraciones.**

La misa que se celebre el lunes, día 1 de marzo, a las nueve y media de la mañana, en la iglesia parroquial de San Nicolás el Real, de esta ciudad, será aplicada por el eterno descanso del alma de la finada.

DESDE el **Balconcillo** NOTICIAS

«La calle subes, la calle bajas, mucho pasas, poco trabajas»  
MUSUCHA.

Desde mi balconcillo, con buena vista y mejor oído, pude el domingo escuchar:  
—Amigo Manolo. Sopitas y buen vino, que ya nos cansamos.  
—Llevas razón. Otros fueron los tiempos en que bien gastábamos nuestros botines persiguiendo rapazas de ballena y polisión.  
—Mucho nos divertíamos. Pero los de ahora, no creas, nos van en zaga.  
—¿Pero a esto llamas tú divertirse? ¡Ven y verás!  
Curioso e indiscreto por ver y oír, les sigo. Pasan a cierto baile céntrico. Hay baile.  
—¡Qué animado está esto!  
En un corro cercano, varios jovencitos vuelven la cabeza con ira.  
Sospecho fué porque entedieron «animalizado».  
Siguen hablando nuestros perseguidos:  
—Manolo. Fíjate qué dirían las mamás de esas niñas si las vieran así con un hombre, pero... sin música.  
Yo les di la razón porque allí apenas si se oía. Me figuro sería por lo espeso del aire.  
Llevas razón—afirmó uno de los viejos— hay bailes y bailes. ¡Cada vez que me acuerdo del rigodón, del vals, de las joticas aquéllas!...  
Pero fíjate, fíjate en eso que bailan ahora. Parece el trote de los cosacos.

Encienden un cigarro, aunque allí había no falta, pues con aspirar se quedaba uno satisfecho, y continúan:  
—Mira a Pepita con aquel cadete. Parece van muy melositos.  
—Tengo que felicitarla, pues por lo visto parece ser la primera que ha puesto bien el cebo.

—Oye; esas pequeñas que pasan ahora, me supongo vendrán buscando a sus hermanos.  
Efectivamente. Al poco rato vimos a sus hermanos que venían buscando a ellas.  
Escrito en una luna se leía: «Hay chocolate con tortas».  
El chocolate no era poco. Pero las tortas nos suponemos habrían sido mayores si algunos «papás» hubieran visto a sus hijas como nosotros las vimos.  
Y si alguien se molesta, sepa que escribimos así, porque preferimos lo directo y claro.

**HOTEL ESPAÑA**  
Antes **PALACE-HOTEL**  
RESTAURANTE DE PRIMER ORDEN - CAFÉ-BAR  
CERVECERIA - LICORES Y APERITIVOS DE LAS MEJORES MARCAS  
PRUEBE EL EXQUISITO CAFÉ EXPRESS DE ESTA CASA

†  
Rogad a Dios en caridad por el alma del señor  
**D. Manuel Llorente Solano**  
INDUSTRIAL DE ESTA CIUDAD  
Que falleció en Guadalajara el día 15 de febrero de 1943  
A LOS 83 AÑOS DE EDAD  
Habiendo recibido los Santos Sacramentos  
D. E. P.  
Su afligida esposa doña Juana Andrés Marco; hijos Anastasia, Carmen y Emilio; hijos políticos Luis González y María Luque; hermano Juan de Dios; hermanos políticos, nietos, sobrinos, primos y demás familia:  
**Suplican una oración por su alma.**  
La misa que se celebre el día 2 de marzo, a las nueve de la mañana, en la Iglesia parroquial de San Nicolás el Real, de Guadalajara, será aplicada por el eterno descanso de su alma.

**Necrológicas**  
Ha fallecido en Alicante el comisario jubilado don Alfonso Soto Retes, que durante largo tiempo regentó la Comisaría de esta ciudad, donde contaba el finado con numerosas amistades.  
—El pasado día 24, falleció en Villanueva de Alcorón, la madre de nuestro querido amigo don Antonio Bachiller, maestro del Grupo escolar «Cardenal Mendoza», de esta capital.  
Reciba nuestro más sentido pésame.  
—Ha dejado de existir el día 24, en esta capital y después de breve enfermedad, doña Josefa Hernández de Ferrero, esposa de nuestro estimado amigo don Emilio Ferrero, inventor del Instituto Nacional de Previsión.

Nos unimos sinceramente a su inmenso dolor.  
—Ha fallecido el pasado día 22, en esta ciudad, la joven señorita Julia Pérez Ramos, a los 20 años de edad, hija de nuestro buen amigo don Antonio Pérez.  
Reciba nuestro pésame más sincero

**Intervención quirúrgica**  
Ha sido sometida a una delicada intervención quirúrgica por el prestigioso doctor Sanz Vázquez, la señora de nuestro estimado amigo el alcalde de Budía, don Demetrio Millana. El estado de la paciente es francamente satisfactorio.

**Ruego**  
Nuestro estimado amigo el señor don Emiliano Ferrero, cuya esposa falleció el pasado día 24, nos ruega hagamos constar su agradecimiento ante las pruebas de atención y afecto recibidas de sus numerosas amistades, ante la imposibilidad de hacerlo personalmente.

**Misa**  
La misa que se diga todos los meses el día 8, a las diez, en San Nicolás, será aplicada por el alma de don Bernardo Díaz Gil, que falleció en Taracena.

**DE PASTRANA**  
Acoplado ya el original para el presente número, recibimos de nuestro corresponsal en Pastrana, el oficial-maestro señor Linares, una interesante información dando cuenta de la Constitución de la Hermandad de Labradores de dicha villa, que publicaremos en el próximo número.

PERFUMERÍA  
DROGAS  
OPTICA  
ORTOPEDIA  
**Rafael Pajares**  
Generalísimo Franco, 31  
Teléfono 295  
Aprobado por la Censura Sanitaria con el núm

**Funeral por los Caídos del Instituto Nacional de Previsión**

Hoy, día 27, aniversario de la fundación de este Instituto, se ha celebrado, a las once y media de la mañana, en la parroquia de San Nicolás, un solemne Funeral por el alma de los funcionarios de esta Institución, caídos por Dios y por España en nuestra Cruzada de Liberación y en la lucha contra el comunismo en los campos de Rusia.  
Al acto asistieron las autoridades civiles y militares de esta capital, como asimismo, todos los funcionarios del citado Centro.

**BODA DISTINGUIDA**

El pasado martes, 23, tuvo lugar el enlace matrimonial de la bella y distinguida señorita María de los Dolores Aguado Serrano, con el prestigioso doctor, especialista en Rayos X, don Amando García León. La ceremonia se verificó en el templo parroquial de Santiago, bendiciendo la unión el virtuoso sacerdote párroco del mismo, don Teodoro del Alamo. Fueron apadrinados por la señora viuda de Aguado, doña Dolores Serrano y don Teodoro García Barahona, padres de los contrayentes. Firmaron el acta matrimonial como testigos, de parte de la novia, don Miguel y don Enrique Fluiters, don José Arizcun y sus hermanos don José Antonio y don José María Aguado, los doctores, de parte del novio, don Pedro Sanz Vázquez y don Luis Suárez de Puga, don Manuel Rivas, don Enrique Fluiters y don Emiliano García León.

La ceremonia revistió un carácter íntimo, siendo acompañados los contrayentes por un reducido y selecto número de amistades.  
Terminado el acto, el nuevo matrimonio salió para Madrid, Valencia y Barcelona.  
Deseamos a los señores de García León, todo género de venturas en su nuevo estado.

**Cemento**  
**Valderrivas**  
**Ferretería**  
**TABERNE**  
GUADALAJARA

†  
PRIMER ANIVERSARIO  
EL JOVEN  
**D. Fernando Ruiz Medranda**  
Que falleció en Guadalajara el día 4 de marzo de 1942 a los 22 años de edad  
Habiendo recibido los Santos Sacramentos  
R. I. P.  
Su afligido padre don Pedro Ruiz Munilla; hermanos don Pedro, doña Celestina, doña Elvira, doña Josefa, don Juan José, doña Soledad, don Francisco y don Angel; hermano político don Enrique Sánchez; tíos, primos y demás familia:  
**RUEGAN una oración por su alma.**  
Las misas que se celebren el día 3, en la Iglesia de San Nicolás, a las nueve y media y diez, y la del día 4, a las diez, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

**Reportajes histórico artísticos alcarreños**

(Viene de la pág. 1.ª)  
por los rústicos mercaderes; pero al poco rato comenzaron a recelar los soldados de tan numerosa comitiva y partieron inmediatamente en su persecución para examinar el hato que transportaban los astutos trajinantes. Estos, que vigilaban todos los movimientos del enemigo, viendo que no era posible eludir estas pesquisas, destacaron a varios de los mejores montados para que se adelantaran con Alfonso VIII varias leguas, mientras ellos se detenían en la ermita de la Virgen de la Estrella para ejecutar un torneo a la morisca ante su imagen, que fué sacada a la pradera para ello por el santero, a la vez que entonaban algunos cánticos religiosos. Viendo este inocente entretenimiento los perseguidores, perdieron su recelo y regresaron a la plaza situada para continuar el arco.  
Mientras tanto se unió el rezagado grueso de la recua a los que llevaban el rey, y después de siete jornadas intensas de camino lograron asegurar la libertad de su pequeño señor depositándolo en la fortificada catedral abulense.  
A partir de entonces, quedó organizada la Cofradía de arrieros mediante unas Ordenanzas concedidas por el agradecido monarca castellano, en las que destacaba la disciplina castrense más rígida junto a un laudable sentimiento religioso. Y durante ocho siglos, año tras año, invariablemente, se ha venido conmemorando la auzada salida de los recueros de Atienza con una típica fiesta en la ermita de la Estrella, a la que van los cofrades «a caballo formando una hueste o «caballada» que sigue las mismas curiosas Ordenanzas del siglo XII, las que no transcribimos por los estrechos límites impuetos a esta clase de trabajos.  
El propio Alfonso VIII de Castilla concedió a la Cofradía de «La Caballada» de Atienza el uso de una bandera a semejanza de los institutos armados y aceptó complacido el nombramiento de Hermano Mayor Honorario, cargo que sólo ha obtenido, a lo largo de ochocientos años, Felipe V de Borbón, en 1706, quien añadió a la vieja bandera la flor de lis, emblema de su linaje.

**El Caudillo, Prioste Honorario**  
Ahora, la centenaria Hermandad, queriendo significar al Caudillo el agradecimiento y adhesión de sus miembros y de la milenaria población de Atienza—«alto navío de ruinas que nunca ha visto los mares»—, le ha nombrado su Prioste Honorario como muestra del mérito y valía que le atribuye—y que tiene—, equiparándole al glorioso Alfonso VIII el de las Navas.  
Con estos breves datos comprenderán todos fácilmente la importancia simbólica de este nombramiento y el significado de su aceptación, que demuestran palpablemente la íntima compenetración que existe entre las magistraturas más altas del Estado y las honrosas tradiciones que celosamente conserva el hidalgo pueblo español.  
**LUIS MONJE CIRUELO.**

NOTA.—Recomendamos a nuestros lectores el ameno y erudito folleto «La histórica Cofradía de «La Caballada» en Atienza (Guadalajara)», de nuestro infatigable cronista provincial Dr. Layna Sarrano.

**Pregón de la Falange S. E. M.**

Según se tenía anunciado, el jefe provincial del S. E. M. dió cuenta a los afiliados de la capital de cuanto en líneas generales—se trató en el Primer Consejo Nacional del Servicio Español del Magisterio, dándoles a conocer algunos detalles que, no obstante la información amplia de la Prensa diaria, no conocían.  
Han sido muchas y muy importantes las cuestiones que, tanto en orden a la Escuela como al maestro, se trataron en la primera Asamblea que el Magisterio falangista ha celebrado en la capital de España y en la que la conducta seguida por todos los jefes provinciales del Servicio se ordenaba y dirigía como obedeciendo a una misma consigna: Unidad, compenetración, hermandad. Todos y cada uno de los consejeros, veía en el otro, al camarada que trabajaba y velaba por los intereses de la Escuela falangista, que es tanto como decir por la Escuela española y cristiana. Cual más, cual menos, estaba compenetrado de que el denominador común de todas las intervenciones era el de que el maestro español falangista tiene en su mano la conquista de la infancia y de la juventud española para España, y de que esta conquista ha de realizarse a la sombra de la Cruz y de la espada, símbolos de grandeza divina, el primero, y de grandeza patria, la segunda, ya que unidos ambos en amoroso abrazo, supieron forjar siempre la grandeza imperial de la Patria. Es muy grande la confianza que se tiene depositada en el Magisterio, y grande el concepto de la misión que le incumbe en la tarea revolucionaria y constructiva, a la vez, de la transformación de la nueva España mediante la educación de las futuras generaciones, en las que el espíritu religioso y falangista ha de arraigar profundamente en el muchacho español que en los momentos presentes necesita España; y ésto, camaradas, está al alcance de todos los maestros españoles, porque no podemos comprender que haya ni un solo educador español que no sienta en lo más íntimo de su ser el amor al país que le ha visto nacer y que, como antorcha luminosa, ha señalado al mundo las rutas de la cultura y del progreso.

También se han tratado temas relacionados con la dignificación profesional, y otros que, como el problema de huérfanos, la Mutualidad, revistas profesionales, inspección, escuelas modelo y otros muchos, se les irá dando solución y se traducirán en mejoras para la clase a que tenemos la satisfacción de pertenecer. Sin duda alguna, la fe que anima mi espíritu hace que me sienta francamente optimista en cuanto al porvenir del Magisterio; pero no es esto solo: veo las cosas tan claras y he podido observar en las nuestras jerarquías, que comprenden de verdad que el maestro es un elemento del que no se puede prescindir en el cambio que ha de operarse en la vida social española, con vistas al desarrollo y extensión del Nacional-Sindicalismo y de todo cuanto se relaciona con el Frente de Juventudes y la Sección Femenina.

Por tanto, hagámonos dignos de esta confianza que se deposita en nosotros. ¡Arriba España!

†  
PRIMER ANIVERSARIO  
Rogad a Dios en caridad por el alma de la señora  
**Doña Elisa Gotós Palét**  
Viuda de don Arturo Almansa Espada  
Que falleció en Guadalajara el día 28 de febrero de 1942  
A LOS 67 AÑOS DE EDAD  
Habiendo recibido los Santos Sacramentos  
R. I. P.  
Sus afligidos hijos Carlos, Josefa, Arturo, Rosa y Manuel; hijos políticos Julia Santoncha, Francisco Fraile, Mercedes San Andrés, Agustín San Andrés y Vicenta Gutiérrez; hermano Ramón; hermanos políticos, nietos, sobrinos y demás familia:  
**RUEGAN la tengan presente en sus oraciones.**  
La misa que se celebre en la Iglesia de Santiago el día 28, a las nueve y media, será aplicada por el eterno descanso de su alma.

## COLABORACION

# DIVISION AZUL

(NOMBRE GLORIOSO)

Por ANGEL POZO ZAYAS

Ha pasado ya algo más de un año desde aquellos días en que solamente bastó una leve insinuación a la juventud española para que ésta respondiese con un gesto que, en sí, encierra una doble o triple heroicidad. Hace ya próximo a dos años que un día inolvidable la patria llamó a la juventud, y ésta respondió a la primera llamada, no la hizo esperar, y pocos días más tarde toda una generación de héroes partían con el brazo en alto y daban un cariñoso adiós, con el himno en los labios, a la amada España, que tras la frontera se ocultaba a sus ojos.

Ni emoción; ni lágrimas; ni terror incierto a lejanas tierras; ni recuerdo de hogares queridos; ni nada que pudiera contraer el gesto heroico de los mejores españoles, era lo bastante para que en sus rostros se dejara ver ni la más insignificante huella de la duda. Solamente la sonrisa del héroe, solamente el gesto imposible de los que verdaderamente aman a su Patria eran las caras de aquellos elegidos españoles.

La gesta de la División Española significa doble o triple heroicidad. Heroicamente el espíritu de la raza hispánica, es espíritu de fianza, del que dan testimonio las más grandes hazañas de la historia, es el que siente hervir en su sangre la ofensa inferida a la Patria. Siente el calor obrador de la venganza y, ardiente en ira, contesta a la primera llamada, y todo entero se entrega contento a la lucha. Solamente el espíritu español es el que abandona la comodidad de sus hogares; troca la blanda cama por una triste manta; la herramienta del trabajo por el fusil; el alimento a tiempo y caliente por la ración fría y tarde de las trincheras, abraza a su madre, estampa en su arrugada frente un beso de despedida, quizá para la eternidad, y con gesto orgulloso se entrega a los peligrados de la guerra y el frío, contento siempre porque cumple el más sagrado de los deberes.

Conozco el caso de un joven de humilde condición, un trabajador de la tierra; al abrirse los banderines de enganche, él fué uno de los que dieron su nombre para formar parte en la División Azul. Fueron una tras otra saliendo las expediciones; salió por fin la última y no pudo formar parte en aquella primera División. Colérico, lanzaba contra aquellos que podían haber sido la causa. Buscó por todos los medios y ninguno dió resultado satisfactorio. Pocos días después se enrolaba voluntario al Ejército Español. Al salir el relevo de la primera División, él formaba parte de una de las primeras expediciones. Desde Rusia escribe contento; yo leí la primera carta emocionada de cuando leí aquella frase, que es como el más alto grito que ha podido brotar de sus pobres labios, (ya por fin me cabe el honor de poder llamarme español).

La historia siempre tendrá para estos nobles hijos de España laureles y coronas, como los tiene para aquellos que ocho siglos antes llevaron el pendón y las glorias de España por las tierras de Oriente.

La Patria nunca podrá olvidar la gesta de la División Azul, y como madre agradecida, siempre fijó sus recuerdos en las heladas estepas rusas, donde su nombre se está escribiendo un gesto ejemplar. En aquellas estepas áridas y desiertas donde sus hijos están gravando con el oro de su sangre páginas de gloria en la historia patria.

Son los voluntarios de la División Azul los que traerán la última página del libro que contiene el camino a través del mundo que han recorrido las armas españolas. A donde no ha podido llegar el poder Español con la espada de los conquistadores, ha llegado con la Cruz de los misioneros, dejando siempre la gloria gloriosa de tumbas, que son otras tantas banderas de la Patria que dan testimonio fehaciente de que (no hay un puñado de tierra sin una tumba española); en un tiempo fué el continente americano el que por vez primera sintió sobre su suelo los salvajes la pisada firme de los españoles. Tras él han seguido todos los demás ignorados países, y hoy son los hielos de Rusia los que se derriten al contacto de una sangre caliente, noble y heroica, como la raza hispánica.

Esos enemigos de la Patria que pasan inadvertidos y ocultos, tratan con sus comentarios de manchar el honor y la gloria de la División Azul, al decir de ella, entre otras cosas, que son los desechos de la sociedad; sepan que no se puede así calificar a los que hoy están poniendo el nombre de la Patria a la altura que le corresponde. Sepan que esos pobres y humildes forman hoy parte de ella; son los que, bajo un vestido de harapos con que cubren su cuerpo, late un corazón que solo late por España y demuestran ser más dignos de honores al dar el ejemplo heroico que otros, por miedo, han temido de hacerlo. No olviden nunca que son voluntarios por alto de los ideales, por el ideal patrio. Tengamos presente, que mientras el resto de los españoles vivimos tranquilos en la paz que el Caudillo tiene a la Patria, ellos no estaban, por el contrario, obligados a la guerra. Que mientras nosotros nos rebullimos dormitando en el lecho caliente, ellos son los que, bajo una temperatura glacial completamente extraña a nuestro clima, conquistan de día y noche la cantidad no pequeña de hierro que adornan sus pechos, y que ya brillan deslumbrantes de gloria en la corona de España, como el más valioso de los diamantes. Sepan esos cobardes, que el honor y la gloria de la División Española no puede ser oscurecido nada más que por otro gesto más grande, difícil de lograr, porque las bayonetas españolas tremolan hoy himpantes en el más alto escalón de la Gloria, donde no pueden llegar los gritos de sus enemigos reconciliables de la Patria.

Sepan, que la División es la Patria, es la ofensa que lucha y vence al ofensor, y que el honor de la Patria no es tan fácil de borrar mientras ésta tenga jóvenes que saben morir con el fusil en la mano y en los labios el nombre sagrado de España.

## REPORTAJES LOCALES

## La "Artesanía" en nuestra provincia

Se elabora preferentemente esparto y mimbre

El Caudillo, siempre atento a todo lo que sea hacer resurgir y engrandecer a España, no ha olvidado la habilidad y arte del obrero español en siglos pasados, cuando desde su hogar, en un simple tallerillo familiar, se dedicaba a construir multitud de objetos artísticos, útiles de uso común, etc., según sus aptitudes y aprovechando las materias primas que producía el pueblo donde habitaba. Y como no lo ha olvidado, ha querido revivir esta riqueza patria, creando para ello la Obra Nacional Sindical «Artesanía», encargada de proteger a los artesanos actuales, ayudándoles en su valioso trabajo y enseñándoles a perfeccionar y divulgar su arte desde el hogar. En nuestra provincia todavía quedan reminiscencias de aquellos siglos de esplendor artístico, y en numerosos pueblos existen todavía verdaderos artesanos que laboran en silencio por la Patria que su exquisito trabajo manual.

Interesado por conocer detalles de lo que esta provincia produce sobre este arte, visito a la jefe provincial de la Obra Sindical «Artesanía», camarada Jorja Alonso, quien con toda amabilidad me dice:

—La Artesanía tiene por objeto resucitar el arte popular español, haciendo con ello labor de Religión, Patria y Hogar. Pretende apoyar al artesano humilde, bien proporcionándole materias primas, orientación artística, facilidades de venta y hasta anticipos económicos, consiguiéndolo mediante la creación de gremios y cooperativas artesanas.

—Y en nuestra provincia, ¿abundan esta clase de obreros?

—Hay varios pueblos que viven de la Artesanía, tanto como de la agricultura; pero hay, además, muchos artesanos diseminados por toda la provincia. La labor principal de esta Jefatura es descubrirlos para conocer sus actividades, y también resucitar algunas de sus obras artesanas de abolengo, entre ellas la confección de mantas de «retajas», en Molina de Aragón, que estaba casi extinguida.

—¿Cuál es la artesanía predominante en la provincia?

—Indudablemente la del esparto; pues abunda esta materia prima en varios pueblos, principalmente en Tórtola de Henares y Driebes—con sus lindas esteras—, Chiloeches, Almoquera, etc., donde confeccionan

## HOMENAJE A LOS CAIDOS

¡PRESENTE! ¡PRESENTE!



Rafael Encabo Montero, de 23 años de edad, domiciliado en esta capital, dió su vida por Dios y por España, uniéndose a la Gloriosa Movimiento Nacional y participando en la defensa de la misma en los días 21 y 22 de julio de 1936; fué hecho prisionero por la horda marxista y fusilado en el paseo de las Cruces, dejándole con vida y llevado al Hospital «Ortiz de Zárate», donde falleció el día 23 del mismo mes y año.



Don Francisco Pérez Caja, perseguido por sus ideales políticos, fué encarcelado por la horda roja en la Prisión Central, donde en unión de varios otros compañeros, que culminaron en la horrible matanza del 6 de diciembre de 1936, en la que dió su vida por Dios y por España.

serones, aguaderas, esteras, etc., que luego exportan al resto de España.

El mimbre, también de mucho cultivo en la provincia, se trabaja bastante. Tiene su sede principal en Tomelloso, donde se hacen sólidos y artísticos sillones. En Pastrana, Pareja y Trillo, también se trabaja este arte, necesitándose hacer una llamada a los comerciantes de la provincia para que se pongan al habla con el pueblo de Tomelloso, ya que se necesita favorecer a la Artesanía provincial, vendiendo en nuestros comercios los productos que elaboran. Sobre este particular, esta Jefatura se complace en hacer constar el agradecimiento más sincero a los Almacenes de las Vdas. de A. y T. Taberñe, por su atenta comunicación en este sentido de vender preferentemente los productos de elaboración artesana provincial.

También existen en nuestra provincia numerosos alfareros, principalmente en Málaga del Fresno, Brihuega, Cogolludo y Sigüenza, estando en contacto con la Obra Sindical de Previsión Social, sobre estos Centros, para prestarles ayuda en caso de enfermedades, principalmente la silicosis.

Además de estos trabajos artesanos citados, existen otros más individuales, por ejemplo, citaré un fino encuadernador en piel que hay en

Romanones; otro artesano que fabrica en un pueblito de Mizarrana piceros de carpintero y pizarras un pequeño taller de cerámica en Alcuneza, etc.

—Y en la capital, ¿qué productos de Artesanía se elaboran?

—El principal es la fabricación de los famosos bizcochos borrachos, cuyos representantes son: Virgilio Hernández, Gregorio Font, Víctor Saldaña, Jesús Campoamor, y Vda. de Moya, cuyas tarjetas de artesanos están tramitando en la actualidad. Además hay en la capital un buen artesano, que es dorador y tallista, el señor Cruz, que hace magníficas imágenes y altares.

También, en colaboración con esta Jefatura de Artesanía, está el taller del Frente de Juventudes, donde trabajan con ilusión y modestia aquellas mujercitas, que son la espe-

(Pasa a la pág. 2.)

## TRANSPORTES

para dentro y fuera de la provincia  
Comión de 5 000 kilos

AVISOS:

Generalísimo Franco, núm. 30 - Teléfono 41

Imp. Sucesor de H. de Pablo.



EL SEÑOR

## D. León Ramos Camacho

JUBILADO

Falleció en Guadalajara el día 21 de Febrero de 1943

A los 71 años de edad

HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS

R. I. P.

Su afligida esposa D.<sup>a</sup> Josefá Díaz Pintado; hijos D. Juan-José, D. Francisco, D. Manuel y D. Jesús; hijas políticas D.<sup>a</sup> Araceli Alcubilla, D.<sup>a</sup> Consuelo García Sacristán, D.<sup>a</sup> Francisca de Lucas y D.<sup>a</sup> María Pérez; nietos, hermanos, hermanos políticos, sobrinos, primos y demás familia:

RUEGAN le tengan presente en sus oraciones:

La misa que se celebre el sábado día 6 de marzo, a las nueve de la mañana, en la iglesia parroquial de San Nicolás, será aplicada por el alma del finado.

Compra y venta de ropas usadas, tapices, alfombras, lámparas de cristal, porcelanas, muebles y toda clase de objetos. Pagando todo su valor

PLAZA OLA  
BARDALES, 1 • GUADALAJARA